



成長への環 つながりの和 地域との輪
稻付中学校だより～自律と自立～

NO. 9
令和8年1月8日
校長 名取 秀康

～自分の幸せと仲間の幸せと～

校長 名取 秀康

令和8年がスタートしました。今年の干支は「午(うま)」です。一般的に「午年」は飛躍や前進を意味し、成長や成功を願うのに最適な年とされているそうです。特に2026年は「丙午(ひのえうま)」にあたり、情熱や変化を象徴する年とされています。稻付中学校でも2026年は、前進、飛躍の年となるよう教職員一同、一丸となって教育活動を進めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様、今年もご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

さて、今回の学校だよりでは、昨年12月25日(木)の全校集会で教職員を代表して私たちの思い(願い)をお話しました。その内容を掲載いたします。

おはようございます。唐突ですが、皆さんには人気アイドルグループ「A(あえてAと称します)」を知っていますか。知っているどころか中にはファンという人もいるでしょうし、親子でファンだという人もいるでしょう。芸能関係には中学生の皆さんの方が詳しいと思いますが、このグループは、現在は活動休止中であり、昨年5月公式ファンクラブサイトにて2026年春のコンサートをもって活動を終了すると発表しました。

人気絶頂のはずのこのグループは、2017年6月、メンバーの一人が「活動を終えたい」と他のメンバーに伝えました。グループとしては事務所に報告するとともに話し合いを重ねたそうです。そして、話し合いの結果、2017年6月にグループでの活動を休止し、来年の春、活動を終了することになりました。このグループの一連の流れを見て、あるラジオのパーソナリティーが「このグループはいつも“5人”にこだわってきたグループ。だから、4人で続けるという選択はなかったのだと思います。誰か一人の意志でも大切にする、そういう関係性が私は素敵だと感じています」と話したそうです。1999年にデビューして以来、芸能界で頭角を現すまでには、たくさんの壁があり、挫折しそうになった時もあったことでしょう。でも、順風満帆に進まなかつたときこそ、決して誰かのせいにして責め立てることなく、みんなで話し合い、一人一人の意見を尊重し、目標に向かって突き進んできたのでしょう。各メンバーが一人一人を大切にするグループだからこそ、老若男女、このグループ名を知らない人はいないくらいの人気グループにまで成長したのでしょうか。

生徒の皆さんも何かしらのグループに所属しています。学校では、クラス、委員会、部活動等です。学校外では習い事やクラブチーム等に所属している人もいることでしょう。その所属しているグループがより良い方向に進むためには、この人気グループのように一人一人のメンバーが一人一人のメンバーを尊重する(リスペクトする)ことが大切なのだと思います。この「尊重する」「リスペクトする」気持ちが根底にあれば、きっと、仲間や友達にかける言葉も必然的に前向きな言葉や感謝の言葉、また、共感する言葉が次から次へと溢れることでしょう。そして、その所属するグループ内に温かく優しい雰囲気が生まれ、みんなにとって居心地の良いグループ、集団になれるのではないかでしょうか。

きっと、私たちの存在は周りの人を幸せにするためにあるのだと思います。そして、周りの人を幸せにできたとき私たちはこの上もない幸せを感じるのだろうなと思います。「一人一人が一人一人を大切にする心」を大切にしていきましょう。きっと幸せが自分に戻ってきます。皆さん、来年1月8日(水)元気に登校してください。

＜1月主な行事＞

8	木	全校集会 職員会議 分掌部会(給食なし)②③④⑤カット	22	木	専門委員会
9	金	職員会議 ①⑥カット	23	金	中央委員会
14	水	北区教育研究会④カット 校内書初め展(始)	24	土	北区連合展覧会～26日(月)(北とぴあ)
17	土	土曜授業 学習展示会	26	月	生徒会朝礼 都立推薦入試
19	月	学年朝礼 安全指導 避難訓練 席書会(明桜)	28	水	学校ファミリーの日 定時退勤日(原則部活動なし)
21	水	職員会議	29	木	2年音楽鑑賞教室

